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四川商投成第一大股东

根据公告，曹世如及曹曾俊拟将其合
计持有的 9392.5 万股红旗连锁股份及其所
对应的股东权利、权益转让给四川商投投
资 ，合 计 转 让 股 份 占 公 司 总 股 本 的
6.91%。协议转让价款标的股份的转让价
格为每股 5.88 元。标的股份转让总价款
合计为人民币 5.52 亿元。这一价格较停
牌前溢价近 10%。同日，商投投资与曹世
如、曹曾俊签署《表决权放弃协议》，在上
述股份转让完成后，曹世如、曹曾俊承诺
在弃权期限内放弃其合计所持红旗连锁
剩余股份的表决权。

此外，永辉超市与商投投资也签署股
份转让协议，永辉超市通过协议转让的方
式将持有的1.36亿股红旗连锁股份及其所
对应的股东权利、权益转让给商投投资，占
公司总股本的 10%，协议转让价款标的股
份的转让价格为每股5.88元。本次权益变

动完成后，商投投资合计持有公司股份
2.29亿股,占红旗连锁总股本的16.91%。公
司有表决权股份总数为10.78 亿股，商投投
资控制的公司表决权为21.32%。公司控股
股东变更为商投投资，公司实际控制人变更
为四川省政府国有资产监督管理委员会。

经过上述第一次权益变动完成后，商
投投资还拟与曹世如、曹曾俊约定其股份
解除限售后，将进行第二次股份转让并受
让 5.18%的股份；若两次协议转让顺利完
成，商投投资将合计持有红旗连锁 22.09%
的股份及对应的表决权。届时，商投投资
将持有红旗连锁逾 3 亿股，成为上市公司
单一最大股东；曹世如、曹曾俊将合计持有
红旗连锁2.11亿股，持股比例为15.54%；永
辉超市持股份额缩减由21%降至11%。

曹世如继续担任董事长

一手创立红旗连锁，并将企业做到上
市，作为创始人曹世如为何要将红旗连锁
转让？新股东入主后，公司未来发展有何
新变化？带着问题，记者采访了红旗连锁
董事长曹世如。

“我还是公司的董事长。”对于此次转
让，曹世如表示，虽然将股份转让了，不再
是公司实控人，但自己不会退居二线，还会
继续管理公司。根据公告，在红旗连锁相
关股份办理完毕过户登记手续后，为维护
上市公司稳定经营，保护各股东利益，交易
双方同意继续委派曹世如为红旗连锁董事
并担任董事长、总经理。

公开资料显示，四川商投投资是四川商
投集团下属二级子公司。四川商投集团是
四川省人民政府批准成立的省属国有大型
骨干企业，公司拥有四川粮油、四川中医药
大健康、四川物流、四川外贸等系列企业及
产品品牌，其主要业务聚焦民生服务，分支
机构、生产和经营网点覆盖省内主要市州。

“国资入主，红旗连锁将迎来更大发
展。”曹世如告诉记者，商投投资作为省属
国有大型骨干企业，将为红旗连锁带来更
多更好的资源，有利于公司未来长远发
展。值得一提的是，四川商投多年深耕现
代商贸流通领域，在四川省属企业中具有
最齐全的民生服务产业门类，拥有强大的

“四流合一”现代供应链集成服务能力。记
者注意到，早在今年6月29日，由四川商投
集团旗下四川乡村发展集团打造的“蜀光”
数字消费平台正式上线，其中合作方就有
红旗连锁。“未来可以做的事情很多。”曹世
如告诉记者说。

成都日报锦观新闻记者 刘泰山

本报讯 （成都日报锦观新闻记者 粟新林） 12 月 20 日，成
都市锦江区第十届“锦廉杯”廉洁文化主题暨“沙家帮”廉育文
化矩阵书画摄影作品展开幕式在成都市文化馆举办。本次活
动由锦江区纪委监委、锦江区总工会主办，锦江区教育局、锦江
区妇联协办，锦江区沙河街道承办。

据悉，本次征稿共收到相关主题书法、绘画、摄影等作品
2098 幅，经过评选，62 幅作品获奖，于12 月20 日—12 月24 日在
成都市文化馆新馆一楼展出。

据了解，“锦廉杯”廉洁文化主题书画摄影展是锦江区纪委
监委近年来倾力打造的廉洁文化品牌，已连续举办10届。本次
展览，是展示锦江区推动廉洁文化共建共育共享的重要活动之
一，后续还将开展书画摄影作品进机关、进社区、进企业、进学
校、进家庭活动，推动廉洁文化建设向基层延伸，有效拓展廉洁
文化覆盖面，营造崇尚廉洁的良好氛围。

本报讯 （成都日报锦观新闻记者 杜文婷） 今年以来，郫
都区持续拓宽重点民生领域专项治理范围，聚焦用人单位和职
工群众高度关注的工伤保险规范运行开展监督。

对近3年来的工伤保险待遇支付业务运行、基金财务、信息
系统、内部控制等开展排查。以专项监督结合日常督查的方
式，对工伤参保、认定、待遇支付等工作开展不定期检查，梳理
问题清单，摸清风险底数，并结合巡察、审计发现问题，并逐项
建立问题台账，推动同题共答。

为推动问题解决，郫都区压实主体责任、监督责任，督促区
人社局成立工伤保险基金管理工作领导小组，针对问题逐一制
定整改措施。注重“当下改”和“长久立”，完善社保政策宣传、
经办风险等防控体系，督促区人社局出台《重大疑难案件会审
制度》等，进一步强化人防、制防、技防、群防“四防”协同的长效
机制，确保工伤基金平稳运行。

本报讯 （蒋磊 成都日报锦观新闻记者 卢佳丽） 12 月 6
日，成都高新区国际合作商务局开展全年第三场惠企资金兑现
专项辅导，以绩效管理为切口，对各项惠企资金强化绩效目标
管理，科学设置绩效目标，设定分级评分指标，围绕项目决策、
过程、产出、效益构建绩效评价体系。通过全生命周期开展绩
效评价，提高惠企资金使用效率效果，着力构建亲清新型政商
关系，让企业“走进来”省心、“留下来”安心。

今年是成都高新区党工委确定的“营商环境提质年”，该局
通过纪检、审计、绩效管理联动，对惠企资金兑现进行多维度监
管。既梳理廉政风险点，开展警示教育，守好底线，预防“乱作
为”问题，又通过对绩效目标实现程度和预算执行进度实行“双
监控”，对发现的资金支出进度慢、资金沉淀多、使用不规范、分
配不合理、产出效益低等问题，及时反馈给有关处室，压紧整改
责任，及时整改纠正，预防“慢作为”问题。

本报讯 （成都日报锦观新闻记者 陈泳） 今年以来，彭州
市纪委监委以“濯锦·湔江清风”廉洁文化品牌为总牵引，挖掘
各镇（街道）地域特色文化，在建成四川省级廉洁文化基地“蔬
乡清韵”的基础上，着力打造以“蔬乡清韵”为统揽、各廉洁文化
阵地为补充的“湔江清风”廉洁文化品牌矩阵。

以主题鲜明、内涵充实、底蕴深厚等作为廉洁地标评选标
准，彭州市综合评选出以非遗文化、工匠精神、红色文化为特色
的彭州白瓷艺术中心、万木留香博物馆、刘邓潘起义旧址、李一
氓故居、天府路小学校园川剧博物馆首批5个廉洁文化地标，并
与和美乡村建设、社区综合治理、特色街区创建、校园文化建设
等工作巧妙结合、协调推进，做到共建共享、相互促进。

“下一步，我们将持续推动提升‘湔江清风’廉洁文化品牌
内涵和外延，将廉洁文化融入全域旅游发展、老旧院落和背街
小巷整治等方面，逐步推动廉洁地标实现‘一镇一品’，推动全
市范围内‘廉珠成串’。”彭州市纪委监委相关负责人表示。

本报讯 （成都日报锦观新闻记者 粟新林） 近日，崇州市
科协开展了关于党风廉政文化建设的学习教育会议。

会上，崇州市科协工作团队结合实际，剖析了廉洁自律的
重要性，以及违反党纪国法的严重后果。在互动环节中，参会
人员分享了自己的学习心得和工作经验，大家纷纷表示，将以
此次学习为契机，进一步提高自身要求，坚决拥护党的领导，严
守党的纪律，积极履行党员职责，为科技创新、科技转化做好

“桥梁”作用。
据悉，崇州市科协还积极开展了廉政文化宣传活动，通过

制作廉政标语、悬挂廉政横幅、发放廉政宣传资料等形式，将廉
政、法治文化进一步推广到基层，提高基层监督力度，使广大党
员干部时刻牢记党的宗旨，严守党的纪律，为推动崇州市科技
事业发展贡献力量。

锦江区：

廉洁文化主题摄影作品展举行

成都高新区国际合作商务局：

纪检、审计、绩效管理联动
把牢政策惠企的廉洁红线

郫都区：

专项监督结合日常监督
保障工伤保险基金安全

彭州市：

首批评选5个廉洁文化地标

崇州市科协：

开展党风廉政文化建设有声有色

红旗连锁股权转让尘埃落定
四川商投接手 曹世如继续担任董事长

据了解，根据安排，今年的岁修工作将
年度维修养护和基础设施建设项目相结
合，计划投资 9.41 亿元。其中实施续建配
套与现代化改造项目 39 个，投资 8.6 亿元，
将改善灌溉面积 74.85 万亩，新增节水能力
13900 万立方米，新增粮食产能 1744 万公
斤；实施年度维修养护项目 127 个，投资

8100 万元，集中维修整治渠道 218 公里，保
障有效灌溉面积560万亩。

根据省水利厅工作部署，由省都江堰
水利发展中心牵头组织全灌区水利工程冬
修工作，灌区各市、县同步开展本地区的冬
修和涉水工程建设工作，加强支渠以下渠
道及小微型蓄水设施的维护和疏掏。

为统筹岁修与供水保障工作，根据安
排，岁修期间，江安河、徐堰河在 2023 年 12
月 20 日至 2024 年 1 月 9 日期间断流，在徐
堰河断流期间，成都中心城区用水通过柏
条河取水。柏条河、黑石河在 2024 年 1 月
11日至1月31日断流，在柏条河断流期间，
成都市生活、工业和环境用水由走马河、徐
堰河、府河输送。内江河口、外江河口、沙
黑总河、蒲阳河、走马河、沙沟河等不断流，
根据需求适时限流。

同时，优化灌区供水调度，抢抓有利时

机做好向丘陵灌区输水和囤蓄工作，部分
重要渠道通过修建临时导流渠道等措施，
保障下游用水需求。

为强化供水保障，省都江堰水利发
展中心将主动对接受益市、县和四川省
紫坪铺开发有限责任公司，建立岁修工
作联络会商机制，科学编制供水保障预
案，落实供水保障措施，及时处置紧急用
水事项，化解工程建设与供水保障矛盾，
确保岁修期间灌区生活、生产、生态用水
安全。

计划投资9.41亿元
将改善灌溉面积74.85万亩

岁修是有计划地对各种建筑工程进行的维修。以都江堰为
例，岁修作为都江堰传承千年而历久弥新的重要“法宝”，一直是
都江堰灌区的头等大事。每年利用枯水期对整个水利工程进行

“体检”，根据“体检”结果对水利工程进行治疗和养护，称之为岁
修。古时每逢冬春枯水之期，岷江水位下降，前人便会依据惯例，
开始岁修。

延伸阅读

统筹蓄水断流限流导流
灌区主要用水不受影响

四渠分时断流 灌区岁修护江安
2023年都江堰灌区岁修启幕

20日上午10点，随着都江堰灌区指挥中心下达指令，都江堰内江仰天窝闸门
进行了下闸限流；同时，江安河闸进行了下闸断流，标志着都江堰灌区2023年度岁
修工作正式拉开帷幕。

记者了解到，今年的岁修将把维修养护与基建项目相结合；岁修期间内江总
干不断流，江安河、徐堰河、柏条河、黑石河4条干渠分时段断流，其余渠道根据需
求适时限流，有效保障灌区用水需求。

备受关注的红旗连锁股权转让尘埃落定。12月20日，红旗连锁发布公告，曹世如
及其一致行动人拟将其合计持有的6.91%股份转让给四川商投投资，公司实际控制人
变更为四川省国资委。公司股票自12月21日开市起复牌。

江安河正式断流（右侧河流）

杜甫草堂茅屋迎近年来最大一次翻新

两万多斤茅草 翻新屋上三重茅
20 日，记者获悉，从本周开始，成都杜

甫草堂茅屋迎来近年来最大一次翻新。
杜甫入蜀后，浣花溪草堂成为他的居

所。公元765年，杜甫返回草堂后，砍竹薙草，
修葺茅屋，准备长期住下去。“草茅虽薙葺，衰
疾方少宽。洗然顺所适，此足代加餐。”前后在
草堂居住的近4年时间，是杜甫一生中较为安
定和舒适的时期，共创作200多首诗歌。

杜甫离蜀后，茅屋逐渐破旧荒废，后经
唐末、宋、元、明、清历代恢复重建。1996年
9 月，杜甫草堂恢复重建茅屋景区，次年 2

月竣工对外开放。“安得广厦千万间，大庇
天下寒士俱欢颜”，《茅屋为秋风所破歌》影
响很大，人们来到杜甫草堂，都想看看杜诗
里的茅屋。重建后的茅屋，也成为草堂内
最受欢迎的景点之一。

55 岁的周礼春是成都市郫都区人，爷
爷和父亲都是盖匠，他 13 岁就跟着父亲在
杜甫草堂做工。他是此次修缮队的领头
人。修缮队里有 10 多人，他们大多来自郫
都区古城镇、唐元镇的老手艺人。

以竹为檩，上铺茅草，茅屋重建借鉴了

川西民居的样式。1996 年重建之时，周礼
春的父亲是领头人，那年他跟着父亲来到
草堂，搬茅草、削篾条，帮着父亲和其他工
匠打下手。他告诉记者，草堂茅屋几乎每
隔十年要大规模换草，每年要局部整修维
护。盖匠全靠一双巧手，工具只有篾刀、梳
板和铡刀。基本功是劈篾，将一筒青竹劈
开，一剖为二、二剖为四，剖出来的篾片，要
粗细均匀、青白分明。不同的部位可以做
成各种不同的篾，将竹皮竹心剖开，分成青
竹片和黄竹片。茅屋用篾讲究“一青三

黄”，一条青篾条配三条黄篾条，这样才够
韧性，剩下的篾条被称作“死篾”，不能使
用。粗篾条纵横交织，盖在茅屋骨架上方，
细篾条将茅草与竹竿骨架牢牢绑扎。

铺草是最难的，将茅草用铡刀切齐，捆
绑固定后扔到房上，从檐檩循序往房顶上
铺草，层层铺开，再用梳板依次向下排打，
让茅草铺盖均匀、有序。据悉，此次翻新茅
屋将用 2 万多斤茅草、3000 多斤竹子，需要
20天左右的工期。
成都日报锦观新闻记者 王嘉 受访单位供图

成都日报锦观新闻记者 袁弘 摄影 刘钊

什么是

﹃
岁修

﹄

杜甫草堂

如何用传统工艺翻修茅屋

？

盖篾

茅屋用篾讲究“一青三黄”，一
条青篾条配三条黄篾条，这样才够
韧性。将一筒青竹劈开，一剖
为二，二剖为四，剖出来的篾
片，要粗细均匀、青白分明。
粗篾条纵横交织，盖在茅屋骨
架上方，细篾条将茅草与竹竿
骨架牢牢绑扎。

铺草

将茅草用铡刀切齐，
捆绑固定后扔到房上，从
檐檩循序往房顶上铺草，
层层铺开，再用梳板依
次 向 下 排 打 ，让 茅
草铺盖均匀、有序。


